



COLLOQUE 2023

Vers une société apaisée : Déconstruire les discours de haine

Le 2 décembre 2022, le comité de l'Organisation des Nations Unies pour l'élimination de la discrimination raciale faisait publiquement part de son inquiétude face à « l'ampleur » des discours de haine raciale en France, notamment dans les médias, sur internet mais également en provenance de certains responsables politiques. Partant du principe que la haine de l'autre et la propagation de discours visant à stigmatiser des groupes de population ou diviser la société au nom de représentations ou d'idéologies mortifères constituent une menace grave pour la paix sociale en France, Pax Christi et la Conférence Mondiale des Religions pour la Paix organisent le 13 mai 2023 **un colloque inter-associatif** intitulé « **vers une société apaisée : Déconstruire les discours de haine** » afin de rappeler l'urgence d'agir pour protéger la jeunesse, particulièrement vulnérable et exposée à ces discours via les réseaux sociaux.

Grâce aux interventions d'experts du monde scientifique, journalistique et politique, ce colloque souhaite offrir à toute personne de bonne volonté **des clefs d'analyse** du phénomène et la possibilité de **rencontrer des acteurs de terrain** engagés qui luttent pour déconstruire ces discours toxiques et ramener la paix dans les consciences et les relations interpersonnelles.

Qu'entend-on exactement par « discours de haine » ? Comment ces discours se manifestent-ils et par quels canaux sont-ils véhiculés ? Quelles en sont les origines et comment agir pour sensibiliser et outiller les jeunes pour mieux y répondre ? Voici les questions auxquelles tentera de répondre cette journée de réflexion et de rencontre fraternelle qui se tiendra **au couvent des Franciscains**, rue Marie Rose, dans le 14^e arrondissement, **de 9h30 à 17h**.

La journée s'organisera autour de **plusieurs temps forts** :

1. Une première table ronde qui tentera de définir ce qu'est le discours de haine, comment il est caractérisé juridiquement et jusqu'où s'étend la liberté d'expression.
2. Une deuxième table ronde pour réfléchir à l'impact que peut avoir le discours sur les individus et la vie en société et comment s'opère le glissement vers l'endoctrinement et l'isolement social.
3. Un temps d'ateliers animés par des acteurs de terrain qui parleront de leur expérience et leurs initiatives pour tenter de lutter contre les discours de haine et préserver le vivre-ensemble.
4. Une troisième table ronde qui se concentrera sur les leviers d'action pour envisager l'avenir et permettre aux jeunes de prendre part au débat.

La journée s'achèvera par un **moment convivial** et un **temps spirituel interreligieux** animé par plusieurs associations porteuses du message que la parole (humaine ou divine) doit induire comme fruit l'amour du prochain et non la division entre les hommes et les peuples.